

# 65 ans après !

*En souvenir de la répression du 14 juillet 1953*



## BAL POPULAIRE

### Venez tous !

*Place de l'île de la Réunion (Nation)*

À CÔTÉ DE LA COLONNE DU TRÔNE, BD DE PICPUS

**13**  
juillet  
18h à 00h

ORGANISATEURS : MAIRIE DU 12<sup>ÈME</sup>, CONSEIL DE QUARTIER NATION PICPUS, LDH 11, 12 ET 20, ATTAC 12, COMMUNE LIBRE D'ALIGRE, UL CGT 12...

# Le 14 juillet 1953

À l'arrivée du défilé traditionnel de la gauche politique et syndicale, place de la Nation, la police parisienne charge le cortège de nationalistes algériens pour leur arracher banderoles, drapeaux, pancartes et portraits de leur leader. Affrontements, heurts, bousculades, les policiers tirent.

On relèvera sept morts : six Algériens et un syndicaliste français venu s'interposer et de nombreux blessés, dont 50 par balle. Une répression qui a disparu de notre mémoire.

Jean Laurans avait 18 ans ce jour-là : «*Le soir, je voulais aller au bal du 14 juillet mais je n'aurais jamais cru qu'en allant à cette manifestation, je risquais de perdre la vie !*». Au lieu de cela, le 14 juillet 1953, il se retrouve blessé et hospitalisé.

C'est pour ces raisons, pour cette réparation symbolique, que 65 ans plus tard, nous voulons commémorer de manière festive, ce drame quasiment inconnu de l'histoire et que la mairie de Paris a célébré en apposant une plaque le 6 juillet dernier.

## UN BAL POPULAIRE

**AURA LIEU LE 13 JUILLET 2018 DE 18H À MINUIT  
SUR LA PLACE DE L'ÎLE DE LA RÉUNION À NATION !**

**18H30 >** Hommages. Prises de parole de Catherine Barrati-Elbaz (Maire du 12<sup>ème</sup>) et de témoins de cette manifestation comme Jean Laurans (Président de la FNACA de Paris)

**19H00 >** 1ère partie du bal avec de la valse musette mais aussi du rock, de la pop ou du disco

**22H00 >** Extrait du film documentaire « Les balles du 14 juillet 1953 » (20-25 minutes)

**22H30 >** 2ème partie du bal avec les musiques du monde : salsa, reggae, raï, zouk, musique africaines, ...

*Fin du bal à minuit.*